

Con unos Cuantos Dólares Papelucito Trabajaría en TV

- Los cineastas Nieves Yankovic y Jorge Di Lauro hicieron el guión de "Papelucito y el Marciano"
- La autora de los 12 libros con ese personaje, Ester Huaneus (Marcela Paz), cedió sus derechos "porque captaron muy bien al personaje"
- Para la producción están contratados Pepe Caviedes y Sonia Fuchs, los mismos de "Fuerte Bulnes" y "Sal del Desierto"
- Falta que una empresa aporte el resto que queda para juntar los 200 mil dólares que se necesitan
- Estará listo para salir al aire en noviembre de este año
- No habrá concurso para escoger a los actores

OS

El viernes quedó presentada la petición de apoyo al Consejo Nacional de Televisión. Las gestiones con la UNESCO para el aporte están avanzadas y en cambio la aprobación desde Ginebra para el aporte es dulces. Faltaría el aporte de una empresa privada. "Papelucito", el libro para niños, chelito, más tradicional y veraniego que el anterior, ya transcurrió su serie de televisión, que recibió los 200 mil dólares necesarios (22 ilust. \$200 cada una) en julio. "Cada cuento de la Gran Cosecha costaba alrededor de 20 mil pesos chilenos, orgulloso de serlo, que tienen todo dato para poner la serie al aire en octubre de este año... Internacional del año.

MADURO PERO NO SUPERDOTADO

Los tres "viejos", porque se definen como viejos pero que tienen la alegría, la generosidad y la plenitud de los maestros de Papelucho son su autor, Nieves Yankovic, que cedió los derechos de la obra después de que los guionistas Nieves Yankovic y Jorge Di Lauro, quienes capturaron mejor al personaje. Los errores fueron fantásticos. Vaya a parar donde en la ejecución del actor para que no sea un mito de esos maestros artificiales en su eterna superdotación, sino un culto chico chelito, babilónico. Pero lo que más. Crey en las buenas noticias solamente están concretadas.

Nieves Yankovic y Jorge Di Lauro escribieron este guión sin conocer a la autora.

"Fue viendo televisión que se nos puso en la cabeza que existiendo en 10 libros el más audazlos de nuestros niños debían-

sarlos en televisión que en el medio de los años de 70. Ya se había esa clase social descripta, donde un poco ser de criollismo. Tú me platicas, parece, como sentido de lo bueno y lo malo formación cristiana sin quererlo en "Papelucho". Vital e imaginativo. Lamento los doce papeluquitos que ha escrito Marcela Paz y nos decidimos por "Papelucito y el Marciano" el que tuvo la etapa de vida cuando se trajo un ser interplanetario y comprendió con él con sus diferencias, correspondientes porque nadie podía juzgar saber que al asomarse a Del, como se llama el marciano en cuestión".

TAXI EN VEZ DE HOTEL

La realización y producción de los 26 episodios que compondrá la serie variará a cargo de Pepe Caviedes, pero no Director. La autora y guionista, pertenecen a Código 24, una empresa productora que dirige Pepe Caviedes, tiene un año de 15 años. Es esta especialidad, plena autorización de Director de Código 24, Director de la serie de TV "Sal del Desierto". Es la producción de Papelucho estará Sonia Fuchs, de la misma empresa que produce el programa de televisión "Fuerte Bulnes", la comedia musical "La Fábrica de las Flores" y actualmente "Blambo", para el teatro de la UIC.

No habrá concurso para la elección de los actores, pero Jorge Di Lauro y Nieves Yankovic dirán cómo elegirán a cada uno.

"A la mañana la venida particula a Delina Guzman, bien volada y que cosa la describe Papelucho en el libro cuando hay un temblor: "... la convencieron que no podíamos dormir en la casa porque amaneceríamos rodar. Como los horlos son muy rudos, la mamá decidió que dormiremos toda la familia en un taxi. De caber, cabremos, pero nos sobraban las cuchas. O sea, nos quedamos sumando hasta que adormezca el auto de Pasco".

EL MARCIANO DEL "DENTROR"

Para el papel del papá, Jorge Di Lauro dice que "hay muchos botones artificiales de todos los años, como tú eras tú rabito y que a cada rato se mete el dedo en el ojo de la familia para acomodarse cuando se hija



Ester Huaneus (Marcela Paz): "No quiero que el Papelucho de la televisión sea un marciano anticuado, ni un estreno superdotado, sino un culto chico chelito y dulce".

se le adelanten en los argumentos... lo que siempre sucede con Papelucho". Dice Papelucho: "Papá está tratando de pillar mi secreto. Yo no puedo decirte qué salto como sajo porque es mi marciano. Del el que salta en mi desvío. Pepe yo pienso que más salto son arriba más. Yo misma lo pregunto a él por qué entra el coche y se mete el dedo en el ojo. Pero si papá traiga más ejes. No pasa nada con acuerdo que hace cinco minutos ese papá se llevaba los dientes en pluma arrugada y sin premiar".

Para el papel de la Doncella, la empleada de la casa de Papelucho, Ida Di Lauro asegura que "bauticé con una Amalia González llamada Doncella, con la que platicé mucho y comenté que quería que se ensamblara". Por ejemplo, después del terremoto ya un marciano e intergaláctico y se rompió de él. Entonces, Papelucho escribió: "Al ratito la Doncella como hermana del mestizo guardó. Se tiró tanto que yo creí que hacía mucha tiempo que no se veían. Se juntaron de la mano y se quedaron pegados con el yeso".

LA SERIE DESDE EL CIELO

Del, el marciano que se trajo Papelucho en su "superdotación", que tendrá aventuras reales e imaginarias lo hará pasar, sera un recorrido electrónico de iluminación, porque en el libro de Marcela Paz es un had de 10, o algo semejante. Por ejemplo, cuando se graba la escena en que el doctor examina a Papelucho desnudo, tratando de bajar la cinta de su cambio de temperatura y con rostros, este had de luz no escenderá dentro de las costillas del niño, gracias a los mismos recursos técnicos que usa en televisión Chappulin Colorado. Papelucho está consciente que su marciano tiene que volver a su atmósfera para ser feliz, pero no sabe cómo mandarlo al espacio. "Dios ha puesto en el mundo miles de cosas chidas para que una las descubra y las invente. Pepe solo a algunos les da rodar para atraparla".

Para que la producción sea más barata, todas las escenas se interpretarán en grabaciones en video, a color, sólo las tomas en exteriores, un 15% de la serie será filmada en película que después se insertará en los cuadros.

Aunque desde septiembre del año pasado, Nieves y Jorge "jalan" la idea por Canal 7 y Canal 13 con el dato resultado "que todos dicen que es interesante, pero todo se difiere", no están dispuestos a repetir: "Con Marcela Paz somos tres viejos con alma de niños. La serie va a estar este año. Algunos se van a dar cuenta que somos negados... y el no... bueno... lo haríamos en el otro mundo".



Nieves Yankovic y Jorge Di Lauro: "Algún se va a dar cuenta que lo que queremos es negado".

Con unos cuantos dólares Papelучо trabajaría en TV.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Con unos cuantos dólares Papelучо trabajaría en TV. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)